

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre, fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23. Fuera en las principales librerías y dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, MARTES 19 DE NOVIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 167.



D. O. M.

A las 9 y media de la mañana de hoy, y en la Parroquial iglesia de Santa Maria, tendrá lugar el aniversario en sufragio del alma de la Srta.

D.ª PURIFICACION PASCUAL Y SARAÑANA

que falleció el 15 de Noviembre de 1877.

Sus hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes de la finada, suplican á todos sus amigos la asistencia á tan religioso acto.

ALCOY 19 DE NOVIEMBRE DE 1878.

LA EMIGRACION.

La emigracion es el extremo á que acuden todos los que, desesperados y tristes, vuelven en vano la vista buscando un abrigo, y tienden sin resultado la mano en demanda de pan en el pais que les vió nacer. Su corazon se parte de pena, es verdad, al abandonar el cariñoso hogar que tantos recuerdos de la niñez despierta; pero la realidad de la miseria y de las privaciones; el llanto de la familia exánime, el tormento insoportable de una ociosidad forzada, por la carencia de trabajo, que inútilmente van demandando de casa en casa, todo en una palabra, pone á esos seres, que la desgracia

holló con su pié, en la necesidad de ir en busca de mejor fortuna, alentados por esa confianza que se tiene en lo desconocido, en esa esperanza siempre verde, siempre fresca y siempre falaz y engañosa.

Desgraciadamente, en nuestra provincia, sin que este Alcoy exceptuado, es muy comun la emigracion, y hasta sin encontrarse en el caso extremo que antes hemos descrito, hay muchos que se alejan del suelo pátrio en busca de una quimérica fortuna, guiados por un afán aventurero que causa su perdicion. A estos mal aconsejados nos dirigimos, deseando hacerles comprender lo inconveniente de su proceder, y decimos inconveniente por que no es nuestro ánimo emplear calificativos

mucho mas fuertes que se nos vienen á la pluma.

El camino de Argel y la poblacion de Orán, son via y refugio de millares de nuestros compatriotas y muchos de nuestros paisanos. Argel y Orán son el punto de parada de tantos como cada dia emigran en busca de mejor suerte, creyendo que aquello es un emporio de felicidad y de riqueza, y soñando en que allí está el mitológico jardin de las Hesperides, como creian los antiguos griegos.

¡Desdichados! Allí solo encuentran la muerte, la ruina y la desesperacion que produce el aislamiento; allí solos y separados de la familia y de los amigos de la infancia, mueren centenares de seres en el abandono y la necesidad. Véase, sinó, lo que el consul de Orán participa al Gobierno: en aquella poblacion han muerto solo en el último semestre 214 españoles y «ninguno ha dejado bienes de fortuna». He aquí la prueba mas elocuente y firme de la verdad de nuestros asertos. La emigracion es la peor de las resoluciones, el mas peligroso de tomar, mucho mas cuando es voluntaria, cuando no es forzosa y producida por un cúmulo de tristes y anonadadoras circunstancias. Los que en tal caso se encuentran, son reos, porque no lo hemos de decir, reos de lesa nacion, porque le roban la sangre de sus venas y la matan de debilidad y de anemia. ¡Cuan grande es su responsabilidad! Estos son los que nos han inducido á trazar estas líneas; que los otros, los

que emigran por necesidad, los que huyen de la miseria despues de haber apurado todos los medios de resistencia contra ella, estos tienen disculpa, y á todo el mundo foca, empezando por los altos poderes del Estado y acabando por el último habitante del último rincón de España, contribuir y hacer esfuerzos, para evitar que abandonen la madre patria; y la manera de hacerlo es dando trabajo y haciendo que no falte nunca éste. Empréndanse obras de importancia, trácense y esplánense vias férreas tan necesarias y útiles como la de Alcoy y otras poblaciones de importancia que las reclaman imperiosamente, aun que su voz se pierde en el vacío; abranse canales que lleven la bienhechora sávia por todos los ámbitos de la nacion; cultívese la tierra y foméntese la industria y la emigracion se cortará de raíz.

A 203.157 ascienden los extranjeros que han pasado á visitar la Exposicion de Paris, descompuestos en la forma siguiente: Alemanes: 21.778 Norte-americanos: 13.573; Ingleses: 58.916; Austriacos: 8.501; Argelinos: 1.385; Belgas: del Canadá: 719; Chinos: 81; Ucranios: 64; Colombianos: 156; de las colonias Francesas: 795; de Costa Rica: 39; Daneses: 1.776; Egipcios: 659; habitantes de la republica del Ecuador: 53; Españoles: 10.004; Griegos: 854; habitantes de Guatemala: 42; de Honduras: 13; Holandeses: 6.682; Indios: 336; Italianos: 14.968; Japoneses: 166; habitantes del Luxemburgo: 2.238; marroquíes: 63; Mejicanos: 1.409; habitantes de Nicaragua: 11; Del Paraguay: 11; De Ocenáia: 69; Peruvianos: 186; Persas: 83; habitantes de la republica de la Plata, 18; Polacos 1.952; Portugue-

de chagal. No debió tranquilizar á Gemma este examen, porque estendió su brazo hacia la mesa; y adivinando el desconocido que buscaba la campanilla, díjole, dando á la voz esa espresion de infinita dulzura á que tanto se presta la lengua siciliana: —No me habeis oído, señora. Estoy tan lejos de haceros daño, que si me concedeis lo que voy á pedir, os adoraré como á una virgen; ya sois tan hermosa como la madre de Dios, sed tan buena como ella.

—Pero, ¿qué quereis de mí? dijo Gemma con voz aún trémula; ¿y como entráis así en mi casa á semejantes horas? —Señora, si os hubiera pedido una entrevista, á vos, noble, rica y amada de un hombre que casi es un rey, ¿podria esperar que me la concedierais á mí, pobre y desconocido? Decídmelo, señora; por otra parte, aun cuando os hubierais dignado hacerlo, podias tardar en responderme, y yo no tenia tiempo de aguardar.

—¿Qué puedo hacer por vos? dijo Gemma tranquilizándose por grados.

—Todo, señora; porque está en vuestra mano mi desesperacion ó mi dicha, mi muerte ó mi vida.

—No os comprendo; esplicad.

—Teneis á vuestro servicio una muchacha de Bauso.

—¿Quién, Teresa?

—La misma, dijo el jóven con trémula voz: ahora bien: esa jóven se va á casar con un ayuda de cámara del príncipe de Carini, y esa jóven es mi prometida.

—¡Ah! ¿con qué voz?

—Si iba á casarse conmigo cuando recibí la carta que la llamaba á vuestro servicio. Prometió serme fiel, habíaros de mí, y si desechabais sus ruegos, venid á buscarme: yo la esperaba; pero se han pasado tres años, y como ella no ha vuelto, yo he venido. A mi llegada lo he sabido todo, y entonces formé el designio de venir á arrojarle á vuestras plantas para pedirle á Teresa.

—Teresa es una muchacha á quien quiero, y de la cual no deseo separarme. Carretano es el ayuda de Cámara del príncipe, y casándose con él la tendré á mi lado.

—Si es condicion precisa, entraré al servicio del príncipe, dijo el jóven visiblemente violentado.

—Me habia dicho Teresa que no querias servir.

—¡Es verdad! Pero si es condicion indispensable, haré ese sacrificio por ella;

BRUNO EL BANDOLERO.

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

meditacion, porque el espejo colocado frente á la ventana abierta, reflejaba el cielo al mismo tiempo que su semblante, sirviendo de fondo á su cabeza de ángel y Gemma, sin objeto y sin motivo, entregada á una felicidad vaga é infinita, se entretenia en contar las estrellas que iban apareciendo, y en darles nombre á medida que se presentaban en el espacio. De repente le pareció que una sombra se colocaba delante de las estrellas, y que detrás de ella se dibujaba una figura. Volvióse con presteza: hallábase un hombre en pié delante de la ventana. Gemma se levantó y abrió la boca para dar un grito pero el desconocido, lanzándose hacia ella, juntó las manos y le dijo con voz suplicante:

—En nombre del cielo, no llameis, señora; porque os juro por mi honra que nada debeis temer, pues no vengo á haceros daño.

Gemma volvió á caer sobre la butaca, y habiéndose seguido un instante de silencio, tuvo tiempo de dirigir una rápida y tímida mirada al extraño que acababa de introducirse en el aposento de un modo tan singular é inusitado.

Era un jóven de veinticinco á veintiseis años, que de mostraba pertenecer á la clase popular; llevaba sombrero calabrés rodeado de una ancha cinta que caia ondulando sobre sus hombros; una chaqueta de terciopelo con botones de plata; unos calzones de lo mismo y con idénticos adornos; su talle iba ceñido con una de esas fajas de seda encarnada con bordados y franjas verdes que se fabrican en Mesina á imitacion de las de Levante. Finalmente, unos botines de cuero y zapatos blancos completaban aquel traje montañés, que no carecia de elegancia, y que parecia escogido para hacer resaltar las bellas proporciones del que lo usaba. Su rostro era de una belleza salvaje; notábanse en él esas facciones tan marcadas del hombre meridional: ojos fieros y atrevidos, cabellos y barba negros, nariz aguileña y dientes

ses: 1.687; De Rumania 1.442; Rusos: 5.725; habitantes de San Salvador: 45; de Suecia y Noruega: 2.705; Suizos: 11.680; De Tunez: 96; Turcos: 893; habitantes del Uruguay: 16; De Venezuela: 148; y 1.674 personas de las cuales no pudo precisarse la nacionalidad.

Noticias generales.

Parece que existe el propósito de encarar á pintores contemporáneos acreditados grandes lienzos para decorar algunos salones del Senado, de asuntos referentes á solemnidades y sesiones parlamentarias.

Mientras esto sucede, el ministerio de Fomento ha cedido á aquel alto Cuerpo colegislador cinco cuadros en calidad de depósito, conocidos y apreciados por los inteligentes. Estos cuadros son: «Los últimos momentos de Namancia», de Martí y Alsiva; «El concilio III de Toledo», de Monzó; «La batalla de las Navas», de Van-Halen; «Alfonso el Sabio en la conquista de Cádiz», de M. Moreno, y «La prisión de la reina do Mallorca», de Serret Corná: los cuales serán colocados probablemente en el salon de conferencias.

—Sigue indispueto el ministro de Estado.

—En Austria se ha juzgado por los tribunales al jóven de 22 años Alejandro Steinhof por haber dirigido la siguiente carta á Andrassy: «Escelencia: Si no tomáis las medidas necesarias para hacer volver á nuestro ejército de Bosnia y Hercegovina, yo, uno de vuestros mayores enemigos, no dejaré pasar la ocasion que se me presentará para mataros.» El tribunal lo ha absuelto porque el acusado se deshizo en disculpa y casi Moraba.

—Está llamando la atencion en Londres un proceso que se sigue á lady Luisa Gooch, esposa del rico y noble propietario sir Tomas Gooch, acusada de haber, con ayuda de otra señora cómplice suya, y que también se llama el mismo nombre que habia dado á luz un niño, el cual fué reconocido como heredero de la familia. Se acusa á lady Luisa de no ser cierto lo que pretende, y de haber introducido con ayuda de su cómplice un niño extraño en la casa.

—Han sido condenados por el tribunal de imprenta nuestros colegas *El Clamor de la Patria* á cuarenta y cinco días de suspension y *La Unión* á otros quince días por su primera denuncia y á ocho por la segunda.

Lo sentimos.

solo que gustaria mas alistarme en sus campieri que entrar de criado.

—Está bien; hablaré al príncipe, y si lo consiente...

—El príncipe querrá cuanto vos queráis, señora; no replicáis, sino que mandáis: lo sé.

—¿Y quién me responderá de voz?

—Mi agradecimiento eterno, señora.

—Debo saber además quién sois.

—Soy un hombre, cuya felicidad ó desdicha podéis labrar; á esto se reduce todo.

—El príncipe querrá saber cómo os llamáis.

—¿Qué interés tendrá en saber mi nombre? ¿lo conoce acaso? ¿Ha llegado nunca hasta los oídos del príncipe el nombre de un pobre paisano de Bauso?

—Bien; pero yo soy del mismo pais que vos; mi padre era conde de Castelnuovo, y habitaba una pequeña fortaleza á un cuarto de legua de la aldea.

—Lo sé, señora, respondió el jóven con gorda voz.

—Pues bien, debo conocer vuestro nombre. Decidme, y veré lo que debo hacer.

—Creedme, señora condesa, vale mas que lo ignoreis; qué importa mi nombre? Soy

—Continua la incomunicacion por las nieves, de las provincias del Norte con el centro de la Península.

—Segun opinion de algunos constitucionales la actitud de los centralistas, contraria al voto particular del Sr. Balaguer, quebrantará las buenas relaciones y la inteligencia que últimamente existian entre ambos grupos.

—Hace muchos dias que una señora fué mordida por un raton en la calle de la Platería de Barcelona. Segun escriben de aquella capital, los recursos de la ciencia han sido ineficaces para salvar la existencia de dicha señora, la cual, despues de dos meses de atroces dolores, ha bajado al sepulcro. En los últimos dias de su enfermedad se le desarrolló una hinchazon general, que se presentó mayor en ambos brazos. La enfermedad conservó por completo el uso de sus facultades intelectuales.

—Segun nuestros informes, y por datos que hemos tenido á la vista, el valor de los montes del Estado clasificados hasta el dia por el ministerio de Fomento asciende á 160 millones.

—Varios diputados catalanes han formulado una proposicion, para que los cargos de vicepresidente y vocales de las comisiones provinciales no perciban haber alguno.

—Parece que todos los empleados del presidio de Búrgos, desde el comandante hasta el último cabo de vara han sido procesados por juegos prohibidos, habiéndose conferido comision especial á uno de los magistrados de la audiencia para entender en esta causa, bastante notable por las raras circunstancias que la acompañan.

—El arquitecto de Londres Sr. Colibert, ha sido recibido por el presidente del consejo de ministros, á quien ha presentado los planos, con arreglo á los cuales la compañía de ferrocarriles de Madrid para construir el palacio de la Exposicion en los terrenos adquiridos con dicho objeto.

Seccion local.

En todas partes se hacen ferro-carriles con menos necesidad indudablemente que la que hay en Alcoy de él.

A nuestro suelto del sábado tenemos que añadir el siguiente que tomamos de un colega valenciano:

«Parece que uno de estos dias terminarán los trabajos de tanteo que están prác-

hombre de bien, haré feliz á Teresa, y si fuere necesario, me haré matar por el príncipe y por vos.

—Vuestra ostinacion es estraña; y tengo tanto mayor empeño en saber vuestro nombre, cuanto que Teresa, á quien se lo pregunté, me lo ha negado tambien. Os advierto que nada haré sin esa condicion.

—¿Así le queries, señora?

—Lo exijo.

—Pues bien, os lo suplico por ultima vez.

—O decid quién sois, ó salid, dijo Gemma con ademán imperativo.

—Me llamo Pascal Bruno, respondió el jóven con voz tan serena, que se hubiera creido se habia desvanecido en él toda emocion, si la palidez de su semblante no revelase el interior padecimiento.

—¿Pascal Bruno! exclamó Gemma retirando su butaca, Pascal Bruno! ¿Sois acaso el hijo de Antonio, cuya cabeza está en una jaula de hierro en el castillo de Bauso?

—Soy su hijo.

—Y bien... ¿Sabeis por que está allí la cabeza de vuestro padre?

Pascal calló.

—Pues bien, continuó Gemma, es por que vuestro padre quiso asesinar al mio.

ticando los ingenieros encargados de estudiar el trazado de la via-férrea de Valencia á Cuenca por Requena, para conocer el punto mas conveniente para vencer el difícil paso de las Cabrillas, y que inmediatamente se trasladarán á Requena para descender desde aquella ciudad hácia la costa, formando ya el trazado definitivo de este proyecto. Desde Requena á Landete están ya terminados, segun nos dicen, los estudios, y como desde aquella ciudad hasta Valencia no hay mas paso de importancia que el de las Cabrillas, hecho ya el tanteo de este punto; podrán ya seguir con mucha rapidez los estudios, que no han de tardar en verse terminados.»

Una de las noches pasadas, en el pueblo de la Nucia, en la Marina, iba el Alcalde con la ronda y á consecuencia de haber mandado despejar á algunos grupos de individuos que circulaban por el pueblo á altas horas y haberse estos resistido, mandó hacer fuego, quedando de resultados de la descarga un paisano muerto y dos heridos de gravedad.

Nuestro corresponsal de Penáguila, entre otras cosas menos interesantes, nos comunica lo siguiente:

«Los jornaleros de ésta que subieron el dia 13 á trabajar á la sierra tuvieron que abandonar sus tareas y regresar á sus hogares á causa del intensísimo frio que se dejó sentir en dicho dia.

Ha llegado á este pueblo de regreso de Alicante el diputado provincial D. Ginés Picó.»

Han sido degolladas para el servicio público, en la pasada semana, 165 reses ó sean 108 machos, 38 cerdos y 19 carneros.

Quéjase con sobra la razon los vecinos de la bajada de San Juan, que se encuentran sin el correspondiente alumbrado, no obstante contribuir como todo pagano á este servicio publico.

De desear fuera que la Autoridad competente, y ya que la mejora del alumbrado de gas no ha llegado aún á aquella parte de la poblacion, no se permita, al menos que los faroles de petróleo con que se alumbran aquella bajada en la actualidad permanezcan por mas tiempo apagados.

Ván á ser trasladados al manicomio de San Baudilio de Llobregat, cuatro dementes que existen en nuestro hospital de distrito.

A las nueve y media de esta mañana tendrá lugar en la parroquial iglesia de Sta. Maria el primer aniversario en su-

—Lo sé todo, señora. Tambien sé que cuando vuestras doncellas y criados os paseaban por el pueblo siendo niña, os enseñaban aquella cabeza, diciéndoos que era la de mi padre, que habia querido asesinar al vuestro; pero lo que no os decian, señora, era que vuestro padre habia deshonrado al mio.

—Mentís.

—Dios me castigue si no digo la verdad, señora; mi madre era hermosa y de talento, el conde la amó; ella resistió todas las proposiciones, todas las promesas, todas las amenazas; pero un dia en que mi padre habia marchado á Taormina, la hizo robar por cuatro hombres y trasportarla á una casita que le pertenecia entre Llimero y Furnari, y que ahora es taberna... ¿Y allí... allí, señora la forzó!

—El conde mi padre era señor y amo de la aldea de Bauso: todos sus habitantes le pertenecian, y honraba mucho á vuestra madre amándola...

—Mi padre, á lo que parece, no opinó de la misma manera, dijo Pascal frunciendo las cejas, sin duda porque habia nacido en Strilla, tierra del príncipe de Moncada-Paterno, por lo cual hirió al conde; la herida no fué mortal, tanto mejor; aunque no pense así durante mucho tiempo;

fragio del alma de la Srta. D. Purificacion Pascual y Sarañana. Se cantará la brillante misa del maestro Eslava por las dos orquestas primitiva y nueva.

La buena memoria de la finada así como las simpatias de que goza su familia serán motivo para que dicho acto se vea muy concurrido.

Del Boletín oficial de esta provincia tomamos los siguientes acuerdos de la Comision provincial, alguno de ellos conocido ya de nuestros lectores, pero que reproducimos por ser de interés para nuestra localidad.

El primero de ellos es aprobar las relaciones de obras verificadas durante el mes de Setiembre último en los trozos 3.º y 5.º de la carretera de Villajoyosa al barranco de la Batalla; así como tambien se aprobó el acta de recepcion de las obras ejecutadas en el perfil, número 2 del trozo 2.º del camino de Villafranca á la carretera de Játiva.

Se acordó tambien remitir al Alcalde de Orqueta, para su despacho, los interrogatorios promovidos en virtud de solicitud del contratista del 4.º trozo de la carretera de Villajoyosa al barranco de la Batalla sobre indemnizacion de perjuicios.

Por último se dispuso se diga á don Antonio Abad Boronat, vecino de Alcoy, que se esté á lo resuelto por la Comision en 4 de Setiembre último, acerca de la renuncia que presentó del cargo de concejal.

Se le ha concedido autorizacion á D. José Casasempere de esta vecindad, para poder usar en sus libritos de papel de fumar la marca titulada *El pozo*.

Se ha recibido en el Gobierno de la provincia la real orden adjudicando las obras de la carretera desde Torreveja á Balricas, á D. José Montesinos.

El dia 15 se recibió tambien en el Gobierno de la provincia, el expediente de las fincas del trozo 9.º de la carretera de Silla á Alicante debidamente aprobado por la superioridad, é inmediatamente pasó al señor Gefe de Ingenieros de la Provincia.

Hemos tenido ocasion de saludar á algunos de los señores Alcaldes de los pueblos inmediatos que han venido á Alcoy por orden del gefe económico de la provincia, que, como dijimos, se halla entre nosotros.

Hemos leído en la prensa de Madrid que nuestro particular amigo D. Eugenio Terol Gosalbez, ayudante del Doctor Toca, ha sido nombrado médico del hospital de la Princesa de dicha Corté.

mas al presente me felicito de ello, bien que con vergüenza.

—Si no me engaña la memoria, no solo fué ajusticiado vuestro padre por asesino, sino que vuestros tíos fueron enviados á presidio.

—Habian dado asilo al asesino, le habian defendido: cuando los esbirros fueron á prenderle y por esto fueron considerados como cómplices y enviados, mi tio Pláido á Favigrana, mi tio Prieto á Lipari y mi tio Papé á Vulcano. Yo era muy niño, y aun tambien me prendieron, fui dexuelto á mi madre.

—¿Y qué ha sido de vuestra madre?

—¿Ha muerto!

—¿Dónde?

—En la montaña, entre Pizozo de Goto y Nisi.

—¿Por qué abandonó la aldea de Bauso?

—A fin de no ver, ella la cabeza de su marido, yo la de mi padre, cada vez que pasábamos por delante del palacio. Sí, allí murió sin médico ni sacerdote; fué enterrada fuera de sagrado, siendo yo su único sepulturero. Entonces, señora (y espero me lo perdonaís), en la tierra que acababa de remover juré vengar á toda mi familia, á la cual sobrevivía yo solo, porque ya no cuento á mis tíos entre los vivos.

Felicitemos cordialmente á nuestro jó- ven paisano por semejante nombramiento.

El pasado domingo y en la escuela de D. Pedro Santa celebraron una reunion extraordinaria *La Juventud Católica y el Centro de Obreros Católico*. Con tal motivo pronunció un discurso el presbítero Sr. Chamel y se leyeron varias poesias.

Confirmando lo que dijimos respecto al coronel D. Paulino Cañas, sabemos oficialmente que ha sido trasladado á la brigada de reserva núm. 49 residente en Málaga y Ronda.

Anteanoche en el café del Teatro principal, y durante uno de los entreactos, un jóven de buen humor escamoteó parte del servicio y se marchó con él, dejando de pagar además el importe de lo consumido. Avisado inmediatamente el celoso inspector de orden público Sr. Chinchilla, fué el gracioso detenido al poco rato, habiéndosele hecho pagar como se merecía su pesada broma.

En la Nucía, pueblo á que en otro lugar de esta seccion nos referimos, ha sido tan abundante la actual cosecha del aceite que aun los mas viejos del pais no recuerdan otra igual.

Parece que muy en breve será relevada la guarnicion de esta plaza, que la dá el batallon 1.º Inmemorial del Rey número 1, el 2.º batallon del propio regimiento.

El pasado domingo han ingresado en la Caja de ahorros de esta ciudad 6.846 Rvn por 74 imposiciones, de las cuales 6 son nuevas, habiéndose satisfecho 3.478 Rvn. y 24 céntimos á solicitud de 3 imponentes.

En el lugar correspondiente verán nuestros abonados un anuncio del Bazar Alcoyano, en cuyo establecimiento se ha recibido un magnífico surtido de lámparas que Haman la atencion por su baratura y belleza. En el escaparate de dicha casa y en el propio establecimiento que pueden visitar cuantas personas gusten se verá que no hay exageracion en nuestras palabras.

Utilidad y recreo.

Antiguamente el estornudo era un signo augural; se le consideraba como un buen presagio. Los poetas decian hablando de una mujer hermosa, que los ángeles habian estornudado en su nacimiento.

Despues, los estornudos por la mañana, al salir del lecho, eran mirados como un mal presagio. Era menester entonces, para destruir su efecto, volverse á acostar ó ponerse á comer.

Aunque Plinio dice que Tiberio fué el primero que quiso ser saludado cuando estornudara, es incontestable que los griegos expresaban alguno de sus buenos deseos en tales casos. La fórmula de tales cumplimientos era esta generalmente: «Que Júpiter os conserve ú os asista» Fórmula que han adoptado tambien los cristianos, sustituyendo el nombre de Dios al de Júpiter.

En Africa, en el reino de Sennaar, cuando el rey estornuda, los cortesanos le vuelven la espalda, dándose una palmada muy fuerte en el muslo derecho.

En el Monomotapa, cuando estornuda el soberano, los que están presentes pronuncian una aclamacion ruidosa que tienen que repetir enseguida los que están en la habitacion inmediata, y asi sucesivamente; de manera que de habitacion en habitacion llega el ruido á las calles y se extiende con rapidez por toda la poblacion. Por poco irritable que sea la membrana pituitaria del monarca, juzgue el lector cuál será el alboroto que se arme con tal etiqueta en la residencia real.

Un actor se hallaba enfermo; el médico examinaba cuidadosamente el progreso de la enfermedad.

—¿Qué tal? le preguntaba. ¿Cómo vá la cabeza?

—Despejada.
—¿Y el vientre?
—No siento dolor alguno.
—¿Y las demás funciones?
—¡Ay, señor! Solo me han silbado en *Sancho Carvia*.

Un señor muy rico habia hecho un viaje instructivo á Alemania. A su vuelta le preguntó uno:

—¿Hombre! V. que ha estado en el extranjero, ¿me querrá decir qué es un luterano?
—Eso lo sabe un chico de la escuela.
—¿Si?
—Luterano es el que lleva luto.

Cold-cream.—Este cosmético tan necesario en el tocador, pues no solo posee la cualidad de suavizar el cutis, sino que le preserva, evitando que se hagan grietas con la accion del aire. Tambien sirve como escipient para algunas pomadas.

A continuacion ponemos la receta de los ingredientes que lo componen, que por lo económico del coste no dudamos aprovecharán muchas señoras:

- Accite de Almendras dulces. 32 gramos.
- Esperma de ballena. 4 »
- Cera blanca. 2 »
- Agua de rosas. 12 »
- Agua de nafta. 5 »
- Borato de rosa. 7/2 »

El accite, la esperma y la cera se deriten juntos en una vasija á un calor lento: una vez que esté á medio enfriar esta mezcla, se le añade el agua de rosas y la nafta, hasta que quede completamente frío, disolviéndose antes el borato de rosas.

CHARADA.

Tengo yo un *dos prim* lleno
¿Qué *todo* mas singular!
Con un soberbio *una una*
Que lo voy á regalar.

Solucion á la anterior.—PAJARO.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Isabel vda.
SANTO DE MAÑANA.—S. Félix de Valois cf. y fr.

CULTOS.

Parroquial de S. Mauro.—Continúa á las 3 la novena de las Almas, con sermon.

Seccion mercantil.

Alcoy 19 de Noviembre de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSERVACIONES
Alicante, S. d. v	1 3/8	1 1/2	
Albacete, . . .	1 1/8	1 1/4	
Almería, . . .	1 3/4	7/8	
Barcelona, . . .	1 1/4	3/8	
Bilbao,	3/4	7/8	
Badajoz,	1	1 1/8	
Burgos,	7/8	1	
Caliz,	3/4	7/8	
Cartagena, . . .	7/8	1	
Coruña,	3/4	7/8	
Córdoba,	3/4	7/8	
Castellon,	1	1	
Granada,	3/4	7/8	
Jaen,	3/4	7/8	
Jerez,	3/4	7/8	
Lérida,	1	7/8	
Logrono,	1	7/8	
Lugo,	7/8	1	
Madrid,	7/8	1	
Málaga,	3/4	7/8	
Murcia,	3/4	7/8	
Orense,	3/4	7/8	
Oviedo,	3/4	7/8	
Palencia,	3/4	7/8	
Pamplona,	1 3/8	1 3/8	
Pontevedra, . . .	3/4	7/8	
Palma,	3/4	7/8	
Salamanca,	1 1/4	1 1/4	
S. Sebastian, . . .	5/8	5/8	
Santander,	5/8	5/8	
Santiago,	3/4	7/8	
Sevilla,	3/4	7/8	
Tarragona,	1/2	5/8	
Toledo,	1 3/8	1 3/8	
Valencia,	1/4	3/8	
Valladolid,	3/4	7/8	
Vigo,	1/2	5/8	
Vitoria,	7/8	7/8	
Zaragoza,	3/4	7/8	
Paris 8 dias vista	5,05		
Londres 90 dias fecha	48,33		

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna dinero. Escusez de operaciones.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del dia anterior.	51
Entrados.	0
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	51

SECCION DE CIRUJIA.	
Existencia del dia anterior.	55
Entrados.	5
Salidos.	1
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	59

Alcoy 18 de Noviembre de 1878.
El Director,
CARMELO MARTINEZ PIBRO

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

16 Noviembre.

La dificultad de dar á la imprenta una legislacion que sea satisfactoria y aceptable á la generalidad de los partidos, bien se advierte al escuchar lo que dicen las oposiciones con motivo de los debates que hay en estos momentos en el Congreso.

Tres oradores constitucionales han usado de la palabra, uno incidentalmente y dos defendiendo el voto particular del señor Balaguer. El primero, el Sr. Alvareda considera una iniquidad que los escritores puedan ir á presidio como los reos de delitos comunes. El segundo, el Sr. Linares, admite la especialidad de los delitos de imprenta pero quiere que la ley que los castigue figure como un titulo del código penal. El tercero, el Sr. Nuñez de Arce quiere que los delitos de imprenta tengan el mismo caracter que los delitos ordinarios y se les aplique la legalidad comun del código.

Esta diversidad de criterios dentro de un mismo partido que se seguirá observando durante el debate, demuestra que no hay principios fijos y que, como ha sucedido hasta ahora la prensa gozara de mas ó menos libertad segun la tolerancia del Gobierno.

El propósito que se atribuye al señor Alonso Martinez de provocar un debate tan pronto como termine el de la ley de imprenta, para saber cual ha de ser la duracion legal de las Cortes, lo juzgo inútil.

Si tal debate se promueve el Gobierno mo que dijo cuando en el pasado Julio quisieron los constitucionales arrancarle una declaracion.

La cuestion de la vida de las Cortes no puede resolverla las Cortes mismas, y aunque pudieran, esto no redundaria en ventaja de las oposiciones porque la mayoría aprobaria la opinion del gobierno, y si este opinaba que durasen cinco años, para los diputados de la mayoría tanto mejor.

Si las oposiciones presentan alguna proposicion para que se declare que solo deben durar tres años, será desechara pero con declaraciones de que al desecharla no se sobreentiende que han de durar cinco.

Si la pretension del Sr. Alonso Martinez y de los centralistas consiste en que se precipite la crisis por efecto de discutir la duracion de las cortes en el Consejo es tambien ineficaz porque de seguro, si el presidente del Consejo entiende que la cuestion no debe resolverse hasta Febrero no lo someterá antes á la decision de la Corona.

Hoy ha aparecido el nuevo periódico centralista *El Siglo*. Respecto á los constitucionales estará en situacion espectante como estan algunos centralistas que no quieren ligar su muerte á la del partido constitucional.

17 de Noviembre.

Lo ocurrido ayer á última hora en el Congreso con motivo de la votacion del voto particular del Sr. Balaguer es mas significativo que á primera vista parece.

Pedida la votacion nominal solo quedaron en el salón para votar en pró de dicho voto veintiocho constitucionales y cuatro centralistas, siendo estos de los que menos importancia tienen en la creacion del centro parlamentario.

Es probable que algunos opositoristas se ausentaran por creer que no iba á

haber votacion nominal ó por atender á ocupaciones urgentes, pero indudablemente la mayoría de los centralistas con su jefe á la cabeza y muchos constitucionales no tomaron parte en la votacion porque estaban conformes con el voto particular.

Aun algunos constitucionales de los que lo aprobaron no ocultaban que ellos no querian aplicacion del código penal á la imprenta, sino llevar á dicho código la ley de imprenta que era lo que defendió el Sr. Linares.

Resulta pues que la primera votacion habida despues de la inteligencia entre centralistas y constitucionales no ha demostrado que esta inteligencia sea muy estrecha ni que haya propósitos de sacrificar opiniones en pró de la unidad del partido.

Resulta tambien que si hay unanimidad de pareceres en cuanto se refiere á las negaciones y á censurar la conducta del Gobierno no la hay tan pronto como se trata de defender cualquiera solucion positiva como era el voto del Sr. Balaguer.

Telegramas extrangeros.

Berlin 16.—Los médicos se oponen á que el Emperador Guillermo se encargue inmediatamente del gobierno.

Constantinopla 16.—La Puerta ha nombrado los delegados suyos que han de entenderse con los que nombre Grecia para la rectificacion de fronteras que se consigna en el tratado de Berlin.

San Petersburgo 16.—El Czar abandonará Livadia el dia 20, dirigiéndose á Moscou, donde pasará dos semanas antes de entrar en San Petersburgo.

Roma 16.—El Papa ha decidido nombrar nuevos cardenales.

Paris 16.—Han sido aprobadas tres actas y anulada la del diputado ultramontano Mun, despues de un debate muy reñido.

La Asociacion de la Alianza Latina ha celebrado hoy un banquete, en el que asistieron los representantes de España, Portugal, Rumania, Brasil y los de la América del Sur.

Londres 16.—El duque de Wesminster y el conde Grey se han dirigido á lord Beaconsfel pidiéndole la inmediata reunion del Parlamento.

Ha sido elegido Lord-Rector de la Universidad el candidato liberal contra el ministro del Interior.

Segun un telegrama de Constantinopla, la insurreccion de Macedonia aumenta diariamente.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

DE EL SERPIS.

Madrid 18.

Se ha recibido un telegrama de Italia participando la noticia de haberse atentado en Nápoles contra la vida del rey Humberto. Por fortuna solo ha salido levemente herido de una puñalada que recibió en un hombro.

BOLSA DE HOY
consolidado 3 por 100 1527-

ALCOY 1878.

Imprenta de El SERPIS
c. Mercado 23.

Interesante á los caballeros.

En la acreditada fabrica de los señores hijos de D. Francisco Perez, hay un abun- achnte surtido de paños café para capa, dilase superior sumamente médicos.

SECCION DE ANUNCIOS.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

DIRIGIDA POR

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Traslada a Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente a los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes a su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telegrafos es la menos costosa y mas rápida de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un joven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 a 4 de la tarde.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar. De una báscula decimal de 25 quintales de alcance.

Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal.

En la Admon. de este periódico darán razon. (44)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesitan hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias. Hidrologia Medica, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, a donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martín 3, Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol. En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticotin propios para trajes y pant lones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sibadell.

En este establecimiento encontrará el publico las Flasadás lejitimas de Palma a precios de fábrica.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, asi como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene Jerecho a figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado. elegante impresion a dos columnas y con magnificos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán a los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

OBRAS DE LANCE.

En la libreria de este periódico se venden a menos precio de su valor las obras siguientes:

- Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un día, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon. el t. 4.º—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bafon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biografía de los reyes.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazón en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amadeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

ASOCIACION DE VITICULTORES de Ibi.

Los señores asociados han nonbrado para la venta de 30,000 cántaros de vino de color y 5,000 de mesa, todos de la presente cosecha a D. Emilio Perez, D. José Cortes y D. Pascual Verdú.

Dirigirse a cualquiera de dichos señores en Ibi. (28)

Ebanisteria de Roque Gadea

S. Francisco, 3

En este establecimiento encontrará el público todo lo concerviente al ramo y en especialidad sillas legítimas de Vitoria, con la madera del color que se desee; como tambien cómodas y espejes a precios económicos. Se hacen asientos de regilla. (21)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer a sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

ESTRAORDINARIA baratura.

Acaba de recibirse en el BAZAR ALCOYANO, de Miguel Santonja Cantó, S. Nicolás 8, un completísimo surtido de lámparas de todas clases y de los dibujos mas modernos que para su pronta realizacion se venden en dicho Establecimiento a precio de fábrica. (4)

EN LA CASA DE DESAMPARADOS, se hacen toda clase de cajas mortuorias, hábitos y demás servicio fúnebre a precios equitativos. (4)

JASENAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán a precios económicos. (52)

SE vende un carruaje de lujo de cuatro ruedas. En esta Administracion darán pormenores. (44)

VISO IMPORTANTE.—A los señores Médicos, al clero, los dentistas, los Ingenieros y otras personas que deseen obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera. Dirijirse con carta certificada a MEDICUS, 13, plaza del Rey, Jersey, (Inglaterra) quien les dará las noticias necesarias sobre la Universidad. (10)

Hay por vender.

Una máquina de vapor de la fuerza de 4 caballos, de mediana presión a dos cilindros y condensador horizontal, con caldera de 6 caballos y hervidores; con todos sus accesorios; la cual se halla en perfecto estado de conservacion.

Dará razon D. José Roure, c. san Francisco, núm. 24. (32)

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRITICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS

Agotadas es muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse a la venta la

Tercera edición

de esta interesante obra. Los señores librereros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse a su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879. Un tomo de 192 páginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879. Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carroña para 1879. Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.